

Zeitschrift: Jahrbuch für Solothurnische Geschichte
Herausgeber: Historischer Verein des Kantons Solothurn
Band: 14 (1941)

Artikel: Witterungsverhältnisse im Jahre 1940
Autor: Kiefer, F.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-322845>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die *Wirtschaftslage* gestaltete sich im Jahre 1940 trotz der Schwierigkeiten, die der immer weitere Kreise ziehende Krieg zeitigte, im allgemeinen nicht ungünstig. Lähmend wirkte sich die zunehmende Knappheit an Rohmaterialien aus. Die Zahl der Arbeitslosen ist gegenüber dem Vorjahr geringer, was zum Teil auf die Mobilisation und auf die Einberufung von Beschäftigungslosen in militärische Arbeitskompanien zurückzuführen ist. Der nachstehende Ausschnitt aus der Arbeitslosenstatistik des Jahres 1940 gibt eine Andeutung über die im Jahre 1940 bestandene Arbeitslosigkeit:

Monat	Zahl der Ganz- arbeitslosen	Bei Notstands- arbeiten beschäftigte Arbeitslose	Teilweise Arbeitslose	
			Total	Kürzung der Arbeitszeit um mehr als 20 %
Februar	509	64	2909	1105
April	76	159	2450	664
Juni	249	92	4268	1501
August	355	155	6251	2530
Oktober.....	290	263	6149	1080
Dezember	779	67	5061	1584

Fr. Kiefer.

Witterungsverhältnisse im Jahre 1940.

(Nach den Aufzeichnungen des kantonalen Oberforstamtes.)

Die erste Hälfte Januar brachte milde Witterung mit wenig Niederschlag. Am 18. fiel die Temperatur auf — 16 Grad Celsius und blieb bei schönem Wetter während 8 Tagen unter — 10 Grad. Der Februar war schön und mit Ausnahme weniger Tage mild. Während in der ersten Hälfte März die Temperatur unter 0 Grad blieb, zeichnete sich die zweite Hälfte durch milde Witterung mit wenig Niederschlag aus. Der April brachte vorerst viel Regen, später aber schönes Wetter. Der Mai war mit Ausnahme weniger Tage schön. Im Juni wechselte vorwiegend schönes Wetter mit Regentagen und Gewittern ab, die Temperatur stieg bis über 30 Grad. Der Juli war unbeständig und brachte viel Niederschläge. Mit Ausnahme von vier Regentagen in der zweiten Monatshälfte war der August sehr schön und heiß. Im September ist eine erste, sehr schöne, und eine zweite, regnerische Woche zu verzeichnen. Der Rest des Monats war mit Ausnahme einiger Regentage schön. Dem schönen Wetter in der ersten Oktoberhälfte folgte Regenwetter. Der November begann mit Regen, in der Monatsmitte fiel etwas Schnee, die zweite Hälfte war schön und mild. Im Dezember wechselten vorerst schöne Tage mit Regen und Schneefällen, die zweite Monatshälfte brachte schönes kaltes Wetter, welches am letzten Jahrestage in Regen überging.